

Alors que tous les jours les informations en provenance du Liban, de Gaza, d'Israël nous parlent de bombes, d'attentats, de nouvelles victimes, nous vous proposons trois prières pour la paix au Proche-Orient.

Nous commençons ce temps de prière avec un extrait de Paraklisis, un canon de supplication à la mère de Dieu, interprété par Johnny El Kassis, pour intercéder pour la paix.

Ce troisième épisode est consacré à ceux qui choisissent de causer ou de mener ces guerres. Pour que les assaillants déposent les armes, et que la paix s'installe au Proche-Orient.

"Saul était toujours animé d'une rage meurtrière contre les disciples du Seigneur. Il alla trouver le grand prêtre et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il trouvait des hommes et des femmes qui suivaient le Chemin du Seigneur, il les amène enchaînés à Jérusalem. Comme il était en route et approchait de Damas, soudain une lumière venant du ciel l'enveloppa de sa clarté. Il fut précipité à terre ; il entendit une voix qui lui disait : « Saul, Saul, pourquoi me persécuter ? » Il demanda : « Qui es-tu, Seigneur ? » La voix répondit : « Je suis Jésus, celui que tu persécutes. Relève-toi et entre dans la ville : on te dira ce que tu dois faire."

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Le récit parle de la "rage meurtrière" de Saul, qui persécute des chrétiens qu'il amène enchaînés à Jérusalem. Saul observe scrupuleusement la Loi et aime Dieu. Et pourtant, Dieu lui-même l'invite à la conversion par une question : " Saul, Saul, pourquoi me persécuter ?" Je prie pour tous ceux qui ont recours à la violence au nom même de la foi en leur Dieu. Je peux m'interroger aussi sur mes propres intransigeances pour tout ce qui concerne la foi.

2. "Qui es-tu Seigneur?" demande Saul, terrassé et aveuglé. Saul pensait connaître le Seigneur. Et pourtant, il découvre le visage de Jésus. Jésus, celui qu'il combattait pour défendre ce qu'il croyait être la vérité... Dans ce conflit, je regarde ce que chaque peuple pense être la vérité. Je demande au Seigneur d'élargir leur vue ; je lui demande aussi d'élargir la mienne.

3. " Relève-toi et entre dans la ville : on te dira ce que tu dois faire. » La rage meurtrière de Paul a été déjouée par sa rencontre avec le Seigneur, mais la paix n'est pas faite. Il faudra le courage d'Ananie qui prend le risque d'aller vers Paul pour la paix. Le courage de la paix peut être plus exigeant que celui de la guerre. Je peux demander au Seigneur d'inspirer des combattants de paix qui prennent le risque du dialogue.

Je me tourne vers Jésus et lui demande la conversion de nos cœurs de pierre en cœur de chair. Que nos cœurs et nos actions contribuent à un monde plus fraternel où chacun pourra se reconnaître fils et filles d'un même Dieu et Père.

Pour prolonger ce moment Après avoir pris le temps de parler en cœur à cœur avec Jésus, nous écoutons le chant "Nous annonçons le roi".

Pour prolonger ce moment, après avoir pris le temps de parler en cœur à cœur avec Jésus, nous écoutons le chant "Ta Croix" d'Anuncio.

En ces temps troublés, nous écoutons la prière du pape pour la paix.

Seigneur Dieu de la paix, écoute notre prière !

Nous avons essayé tant de fois et pendant tant d'années de résoudre nos conflits par nos propres pouvoirs et par la force de nos bras. Combien de moments d'hostilité et de ténèbres avons-nous vécus ? Quelle quantité de sang a été versée ? Combien de vies ont été brisées ? Combien d'espoirs ont été enterrés ?... Mais nos efforts ont été vains.

Maintenant, Seigneur, viens à notre aide ! Accorde-nous la paix, enseigne-nous la paix ; guide nos pas sur le chemin de la paix. Ouvre nos yeux et nos cœurs, et donne-nous le courage de dire : « Plus jamais la guerre ! » ; « Avec la guerre, tout est perdu ». Distille dans nos cœurs le courage de prendre des mesures concrètes pour parvenir à la paix.

Seigneur, Dieu d'Abraham, Dieu des prophètes, Dieu d'amour, tu nous as créés et tu nous appelles à vivre comme frères et sœurs. Donne-nous chaque jour la force d'être des instruments de paix ; permets-nous de voir tous ceux qui croisent notre chemin comme notre frère ou notre sœur. Rends-nous sensibles à l'appel de nos citoyens qui nous exhortent à transformer nos armes de guerre en instruments de paix, notre inquiétude en confiance et nos querelles en pardon.

Garde vivante en nous la flamme de l'espérance, afin qu'avec de la patience et de la persévérance, nous puissions opter pour le dialogue et la réconciliation. De cette façon, que la paix triomphe enfin et que les mots « division », « haine » et « guerre » soient bannis du cœur de chaque homme et de chaque femme. Seigneur, désamorçe la violence de nos langues et de nos mains. Renouvelle nos cœurs et nos esprits, afin que le mot qui nous rassemble toujours soit « frère », et que notre mode de vie soit toujours celui de : Shalom, Paix, Salaam !

Amen.

Au nom du père, et du Fils et du Saint Esprit, Amen.